

平成30年 安全保障情勢概観

(一)
全般

我が国を取り巻く安全保障環境は北朝鮮が昨年2月平昌オリンピック以降、韓国側と南北首脳会談、以後米朝首脳会談が実施され朝鮮半島情勢は大きく動き始めた。しかし国際社会においては、国家間の相互依存関係が一層拡大・深化する一方、中国等のさらなる国力の伸長等によるパワーバランスの変化が加速化・複雑化し、既存の秩序をめぐる不確実性が増している。

世界各国で生起する紛争の要因は複雑多岐にわたり、その脅威対象は、国家のみではなく非国家集団を標榜する組織に及び、その戦闘様相は「陸・海・空」のみならず、「宇宙・サイバー・電磁波」空間への攻撃、テロなどにより日常の社会を混乱と恐怖に陥れる形が全世界を覆いつつある。

また各国はゲーム・チェンジャーとなりうる最先端技術を活用した兵器の開発に注力するとともに人工知能(AI)を搭載した自律型無人兵器システムの研究にも取り組んでいる。

こうした中、我が国の周辺には質量に優れた軍事力を有する国が集中し、軍事力のさらなる強化や軍事活動の活発化の傾向が顕著となっている。

さらに気候変動とともに相まつて世界は従来にも増して不透明かつ不安定化し、世界の平和と安定に対する脅威は今後更に深刻なものになる可能性がある。

(二) 周辺国の情勢について

北朝鮮は、昨年まで弾道ミサイル実験や核実験を行い、同時発射能力や奇襲的攻撃能力等を強化して「核兵器の小型化・弾頭化」を実現しているとみられる。昨年は朝鮮半島の完全な非核化に向けた意思を表明し、核実験場の爆破を公開する等の動きは見せたものの、すべての核兵器及び弾道ミサイルの「完全で検証可能な不可逆的非核化」(CVID)を求めているが、その後の進展は見られず本質的な変化は生じていない。さらに2月27日～28日のベトナムハノイで行われた米朝首脳会談は物別れに終わり、今後の米・朝の変化と北朝鮮と関係の深い中・韓の動向と推移を見守る必要がある。

古海峡を通過する事例が増えており、「開発・実験」も継続している。沖縄本島と宮古島間の宮古海峡を通過する事例が増えており、「開発・実験」も継続している。沖縄本島と宮古島間の宮古海峡を通過する事例が増えており、「開発・実験」も継続している。

ロシアはプーチン大統領の強いリーダーシップのもと、「強いロシアの再現」をスローガンとして核戦力を中心に軍事力の近代化とともに、軍事強化をはかつており、ウクライナ情勢等をめぐり、欧米と激しく対立している。国力の回復とともに、軍事強化の建設を推し進めている。

その結果、軍の活動・訓練回数も増加し、日本周辺での艦艇、航空機による周回運動も活発になっている。対ロシア機緊急発進は前年同時期より58回減つて270回となつた。

我が国との北方四島の領土問題では、首脳会談が行われたとはいって、ロシアが一度手中に収めた領土を手放すとは思えず、返還は夢のまた夢になりつつある。

韓国は、平成27年末、慰安婦問題の最終的かつ不可逆的に解決することで日韓が合意した後、平成29年5月10日、文在寅大統領が就任したが、30年10月韓国大法院は徴用工訴訟で日本企業に損害賠償を求め、また昨年12月は韓国艦が海自機にレーダー照射、31年1月韓国に

平成30年4月	1日 「まもり」 第202号 発刊
4日 空自108期一般幹部候補生入校式	(奈良)
24日 30年度理事会	(大阪)
28日 中方有識者懇談会	(伊丹)
13日 第3師団創立記念日	
5月	
3日 大津駐屯地創立記念日	
6月	
2日 空自奈良基地祭	(奈良)
2日 阪神基地隊開隊記念行事	(神戸)
5日 平成30年度会員総会	
8日 中方音楽隊定期演奏会(西宮)	
議長が「慰安婦問題の解決には天皇陛下の謝罪が必要等々反日活動が活発で情報戦の最大脅威になつてゐる。また米朝との関係で米韓合同演習が中止並びに縮小されつつある。	
いずれにしても日米韓の軍事協力や有事における邦人保護について準備しておく必要がある。	
米国では、トランプ政権が誕生して2年経過し、一昨年発表した国家安全保障戦略の方針「力による平和」「米本土と米国民米国的生活様式の防衛」「米国の繁栄推進」「米国の影響力拡大」の4本柱とし、本年の2020会計年度の予算教書で国防予算を4.7%増で過去最大規模の7500億ドル(約83兆円)日本の約16倍)計上した。特に中国ロシアとの戦略的競争が重要な課題としてさらに軍事力再建のため、技術革新等による	

21日	八尾駐屯地創立地記念行事	10月 第3師団追悼式 (千僧)
21～22日	全国防衛協会女性部研修会 (東京)	10月 第2回OBKゴルフ大会
26～27日	全国連合会研修旅行会 (西方地区)	21～22日 全国防衛協会連合会 青年部研修(近畿地区)
		11月
		12月
6日	女性部による阪神病院患者見舞いと女性自衛官激励	女性部による阪神病院患者見舞いと女性自衛官激励
7日	関西安全保障セミナー協議会 (大阪)	慰問 (伊丹・千僧・川西)
8日	阪神基地隊年末行事 (神戸)	阪神基地隊年末行事 (神戸)
が閣議決定、平成27年4月には「日米防衛協力のための指針」が2プラス2で了承され、同年9月所謂「平和安全法制」が可決成立し、昨年12月防衛計画の大綱が発表された。	が閣議決定、平成27年4月には「日米防衛協力のための指針」が2プラス2で了承され、同年9月所謂「平和安全法制」が可決成立し、昨年12月防衛計画の大綱が発表された。	が閣議決定、平成27年4月には「日米防衛協力のための指針」が2プラス2で了承され、同年9月所謂「平和安全法制」が可決成立し、昨年12月防衛計画の大綱が発表された。
さらに現政権の「積極的平和主義」を具現するため、日・米・英・豪・印・伊国及びASEAN諸国との協力が必要であり、持続可能な防衛能力が必要となるが、31年度防衛費は7年連続増、前年度比1.3%増の5兆1,911億円と過去最大規模となつた。	さらに現政権の「積極的平和主義」を具現するため、日・米・英・豪・印・伊国及びASEAN諸国との協力が必要であり、持続可能な防衛能力が必要となるが、31年度防衛費は7年連続増、前年度比1.3%増の5兆1,911億円と過去最大規模となつた。	さらに現政権の「積極的平和主義」を具現するため、日・米・英・豪・印・伊国及びASEAN諸国との協力が必要であり、持続可能な防衛能力が必要となるが、31年度防衛費は7年連続増、前年度比1.3%増の5兆1,911億円と過去最大規模となつた。
地上配備型弾道ミサイル迎撃システム「イージスショット」、ステルス戦闘機F35A、新型の迎撃ミサイルSM3ブロック2A、管制レーダ、V22オスプレイ4機等を購入予定で、飛躍的に増強されつつあり、自衛隊の存在意義は日増しに高まつてゐるが、法的には極め	地上配備型弾道ミサイル迎撃システム「イージスショット」、ステルス戦闘機F35A、新型の迎撃ミサイルSM3ブロック2A、管制レーダ、V22オスプレイ4機等を購入予定で、飛躍的に増強されつつあり、自衛隊の存在意義は日増しに高まつてゐるが、法的には極め	地上配備型弾道ミサイル迎撃システム「イージスショット」、ステルス戦闘機F35A、新型の迎撃ミサイルSM3ブロック2A、管制レーダ、V22オスプレイ4機等を購入予定で、飛躍的に増強されつつあり、自衛隊の存在意義は日増しに高まつてゐるが、法的には極め

13日	自衛隊協力新春懇親会（大阪）
14日	中部方面音楽まつり（西宮）
24日	全国防衛協会連合会常任理事会 （東京）
3月	12日 第3師団音楽定期演奏会
14日	全国防衛協会連合会理事・評議員会 （大阪）
18日	海自練習艦隊入港歓迎式 （東京）
19日	艦上レセプション（神戸港）
20日	練習艦隊出港見送り

平成30年度事業報告

(平成30年4月1日～平成31年3月31日)

14日 自衛隊記念日觀閱式（朝霞）
19日 空自第108部候補生防大課程卒業式（奈良）

平成31年1月

OSAKA防衛・防災フェスティバルの写真集



チビッコレンジャーと副大臣



将来はライダー!

(以上4月1日付)

☆中部方面総監部幕僚長
陸将補 木口 雄司
※蛭川利幸前幕僚長は第6師団長へ(山形県神町)
陸将補 富崎 隆志
※梅田将本部長は警務隊長へ(市ヶ谷)

新着任幹部紹介

元年度会員総会決定※1

6月4日(火) 新阪急ホテル2階
第一部 議案審議 一六〇〇~一六三〇
第二部 総会行事 一六四〇~一七一〇
第三部 記念講演 一七三〇~一八五〇
演題 「激動の世界をどう生き延びるか」
講師 懇親会 一九〇〇~一〇三〇
評論家 馬渕睦夫(まぶちむつお)氏
○出席お申し込みは同封はがきかFAXでお願いします。

馬渕睦夫 氏プロフィール



(まぶちむつお)
元駐ウクライナ兼モルドバ特命全権大使、元防衛大学教授、現吉備国際大学客員教授。1946年京都府生まれ。京都大学法学部在籍中に外務公務員上級試験に合格1968年外務省入省。1971年英國ケンブリッジ大学経済学部卒業。2000年駐キューバ大使、2005年駐ウクライナ兼モルドバ大使を経て2008年外務省退官。同年防衛大学教授に就任し、2011年退職。2014年4月から現職。著書に『いま本当に伝えたい感動的な日本の力』『国難の正体』(以上総和社)、『青林堂』『反日中韓を操るのはじつは同盟国・アメリカだった』『そうかだから日本は世界で尊敬されているのか』『2019年世界の眞実』(以上ワック)など。

行事メモ

(平成31年4月~6月)

☆空自109期一般幹部候補生(防大・一般・部内)等入校式(奈良・新サート)(大阪) 4月14日(日)
●平成31年度理事会(大阪) 4月19日(金)
□中部方面音楽隊スペシャルコンサート(大阪) 4月21日(日)
□中方・有識者懇談会(伊丹) 4月27日(土)
□信太山駐屯地創立記念行事(大阪) 4月27日(土)
□大津駐屯地創立記念行事(大阪) 4月27日(土)
□第3師団・千僧駐屯地創立記念日(千僧) 5月12日(日)
□青野原駐屯地創立記念行事(小野) 5月19日(日)
□大久保駐屯地創立記念行事(宇治) 5月25日(土)
●元年度青年部総会 5月31日(金)
□中方音楽隊定期演奏会(西宮) 5月31日(金)
☆航空自衛隊奈良基地祭(奈良) 6月1日(土)
▽阪神基地隊開隊記念行事(神戸) 6月初旬(未定)
●全国防衛協会連合会総会(東京) 6月12日(水)
☆航空中央音楽隊演奏会(豊中) 6月21日(金)
●元年度会員総会(大阪) ※1 6月4日(火)
●元年度会員総会(大阪) 6月1日(土)
△航空中央音楽隊演奏会(豊中) 6月4日(火)
●協会関連 6月21日(金)

事務局だより

○あと一ヶ月後に新しい元号が代を迎えることを予感しておられます。が会員の皆様におかれましては如何でしょうか?

○当協会は今年で55年目を迎えましたが、新しい出発としましては6月4日(火)会員総会を実施することになりました。

○我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。食後、我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。彼の母語でサービスを始めた。

○我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。食後、我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。彼の母語でサービスを始めた。

○我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。食後、我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。彼の母語でサービスを始めた。

○我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。食後、我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。彼の母語でサービスを始めた。

○我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。食後、我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。彼の母語でサービスを始めた。

○我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。食後、我々がレストランを出ると、彼の母語でサービスを始めた。彼の母語でサービスを始めた。

女心の防衛論



大阪府立大学教授 堀江珠喜

外国人労働者受け入れ憂國論

先日、久々にロンドンのリッ

ツホテルに滞在

した。定宿ではあるが何かが違う!

わかった。

英國人従業員が接客部門に殆どい

ないのだ。老ドアマンと老コンシェル

ジユは英國人のようだが、フロントの

担当者も地下にある会員制カジノの

受付も中國系である。

レストランのウェイターで、いわゆ

るクイーンズイングリッシュを話せる

者が、どのくらいいるのだろう?

最初の夜は、スペイン出身のウェイ

ターで、巻き舌のRが聞き取りにく

かつた。

翌朝は、イタリア人ウェイターで、

るクイーンズイングリッシュを話せる

者が、どのくらいいるのだろう?

最初の夜は、スペイン出身のウェイ

ターで、巻き舌のRが聞き取りにく

かつた。